

EL CANÓNIGO-ARCHIVERO

VALENCIA

7 de diciembre de 1953.

Avellana, 3

Sr. Director de "Índice Histórico Nacional"

Muy señor mío:

He leído con asombro el juicio que mi "Reivindicación de Alejandro VI" ha merecido al señor J.V.V.

Seguramente este señor habrá dicho, ¿que se ha creído el autor de dicha obra?; en seis líneas y media derrumbo yo todo su empeño en reivindicar a un personaje tan fúne-ro. Por eso, habrá añadido, es uno sabio.

Es que el libro que enjuicias, puede decirle alguien, está basado en la obra de Monseñor de Roo, que "solo pasó buseando en los archivos secretos del Vaticano treinta y tantos años". Y el "sabio" J.V.V., contestaría, acaso, "investigadorecillos como el señor Roo a mí, que tan bien conozco los archivos del Vaticano, los de Osuna y los de Valencia." El señor de Roo, perdió el tiempo lastimosamente, al ignorar que tropezaría con críticos tan listos como yo!

Menos mal que ha respetado de mi libro lo que atañe a la elección pontificia de Alejandro VI y a su paternal conducta en relación con Savonarola, que también combaten los fojadores de la Leyenda Negra.

Con tranquilidad desconcertante afirma "que quiero ignorar documentos irrefutables", cuando trato de rebatirlos todos en mi libro, y, con feliz éxito, según la opinión del investigador de fama internacional, el señor Duque de Maura. Seguramente que a esto añadirá: duquesitos a mí, que sintetizo tan a maravilla las más concienzudas investigaciones.

Dado de que el señor J.V.V. haya leído con algún detenimiento mi libro, y casi tengo la seguridad de que ni conoce los cinco volúmenes en inglés que, fruto de sus concienzudos trabajos, nos legó el señor de Roo.

Tengo en prensa la quinta y sucesivas ediciones, en las que inserto unos

diez documentos inéditos de los archivos catedralicio y regional valentino, que estimo han de enseñar al "sabio crítico J.V.V." la ligereza con que ha enjuiciado mi obra. Lo referente a la paternidad de los Duques Borja de Gandia, y espero que si es un poco mas honrado que sabio, rectificara su desconcertante juicio.

De los cientos de cartas que he recibido felicitandome por mi trabajo, acompaño fragmentos de tres solamente.

Felicito a "Indice Histórico Español" por contar con colaboradores tan concienzudos como el señor J.V.V.

Agradeciendo haya anotado lo referente a mi libro para que lo advirtiera mejor, queda muy suyo affmo. s. s. y capellan

*Manuel de Guzman*

# M. D. G.

Tengo en prensa la quinta y sucesiva edicion, en las que inserto unos